

CANCILLERÍA DEL ESTADO

Comunicación gubernamental

Peter Buri

Portavoz del Gobierno
Edificio del Gobierno, 5001 Aarau
Teléfono directo 062 835 12 03
Teléfono central 062 835 12 06
Móvil 079 216 29 80
peter.buri@ag.ch
www.ag.ch/sk

17 de noviembre de 2023

COMUNICADO DE PRENSA

El riesgo de escasez de electricidad y gas se reduce respecto al año anterior, pero sigue existiendo

El Consejo de Gobierno renuncia a medidas drásticas de ahorro energético para otoño e invierno de 2023/24 y mantiene las estructuras para la gestión cantonal de crisis

El riesgo de escasez de electricidad y gas en otoño e invierno de 2023/24 ha disminuido significativamente en comparación con el año anterior, pero sigue existiendo: Suiza y Argovia tendrán que seguir preparándose para futuros cortes de electricidad y gas. Basándose en esta evaluación de riesgos, el gobierno cantonal ha decidido no tomar ninguna medida drástica de ahorro energético para otoño e invierno de 2023/24. Entre otras cosas, el cantón tampoco pide que se apaguen las luces de Navidad este año. Se seguirán aplicando las recomendaciones generales sobre el uso racional de la energía.

El riesgo de escasez de electricidad y gas en otoño e invierno de 2023/24 ha disminuido en comparación con el año anterior. Las condiciones para la seguridad del suministro de electricidad y gas son mejores que hace un año. Las instalaciones de almacenamiento de gas en Europa tienen niveles de almacenamiento más altos que el año pasado y la disponibilidad de las centrales nucleares francesas ha mejorado. En Suiza, los niveles de los embalses son superiores a los del año anterior, el gobierno federal ha asegurado contractualmente una reserva hidroeléctrica y se dispone de tres centrales de reserva, una de ellas en Birr.

Sin embargo, una combinación de factores desfavorables podría aumentar rápidamente el riesgo de escasez de electricidad y gas en otoño e invierno de 2023/24. Si la situación empeora, por ejemplo en caso de un invierno frío superior a la media, de interrupciones imprevistas de las capacidades de las centrales eléctricas en Suiza y en el extranjero, así como de las infraestructuras de gas o de convulsiones geopolíticas con repercusiones en el suministro de gas, el Consejo de Gobierno volverá a estudiar medidas para seguir reduciendo el consumo de energía en consulta con el Gobierno federal y la industria energética.

Además, la evolución a medio y largo plazo, como el envejecimiento de las centrales nucleares en Suiza y en el extranjero, la eliminación progresiva del carbón en Alemania y la dependencia de los combustibles fósiles, hacen que Suiza y Argovia tengan que seguir preparándose para la escasez en los próximos años.

Sin medidas drásticas de ahorro energético

El gobierno cantonal ha evaluado la situación y, basándose en la evaluación de riesgos para otoño e invierno de 2023/24 – en relación con la escasez de electricidad y gas – ha decidido no tomar ninguna medida drástica de ahorro energético. Entre otras cosas, el cantón tampoco va a hacer este año un llamamiento para prescindir de las luces de Navidad.

No obstante, recomienda comprobar cómo se puede conseguir un ambiente navideño máximo con el menor consumo de energía posible, por ejemplo limitando el tiempo o estableciendo focos locales. También se aplican las recomendaciones generales sobre el uso racional de la energía; en particular, para las medidas que no supongan una pérdida significativa de confort y que además ahorren dinero, sobre todo en épocas de precios altos de la energía. Los consejos pertinentes pueden encontrarse en las páginas web federales y cantonales (véase el enlace más abajo).

Las directrices municipales también están disponibles en www.ag.ch/mangellage con información sobre la preparación y posible aplicación de medidas, que el cantón elaboró el pasado otoño en colaboración con la Asociación de Concejales Municipales de Argovia. Además, actualmente se está llevando a cabo una amplia campaña sobre el ahorro energético y el uso eficiente de la energía. La campaña, lanzada por la Asesoría Energética del Departamento de Construcción, Transporte y Medio Ambiente, no hace referencia directa a la escasez de electricidad y gas; el objetivo es motivar a la población para que ahorre energía allí donde pueda hacerse fácilmente y sin comprometer el confort.

Como gran consumidor de energía, el propio cantón se esfuerza por optimizar al máximo la eficiencia energética de sus propiedades y sensibiliza periódicamente a los empleados sobre el uso cuidadoso de los recursos energéticos. Hará más inversiones técnicas y motivará a los empleados para que ahorren energía con campañas internas.

El grupo operativo para la seguridad del abastecimiento sigue activo a escala reducida

El grupo de trabajo cantonal para la seguridad del suministro, en el que están representados todos los departamentos, la Cancillería del Estado y el Estado Mayor Cantonal (KFS), examina de forma sistemática y exhaustiva las posibles repercusiones de una escasez de electricidad y gas en el cantón de Argovia desde que fue creado por el gobierno cantonal en agosto de 2022.

Los planes incluyen la gestión de la continuidad de las actividades, la gestión de las propiedades en caso de contingencias y cortes de la red, así como un concepto para mantener la capacidad de actuación y comunicación en la gestión de crisis cantonal y la capacidad de gobierno y comunicación del Consejo de Gobierno. Bajo la dirección del Departamento de Construcción, Transporte y Medio Ambiente y de la Cancillería del Estado, el grupo de trabajo analizó los retos, cuestiones y problemas relevantes y desarrolló la base de planificación para la gestión de crisis cantonal a la atención del gobierno cantonal. También participaron las asociaciones empresariales cantonales y las organizaciones de trabajadores, los municipios y sus órganos de gestión regional (RFO), las empresas de suministro energético y otras partes interesadas importantes, por ejemplo de los sectores sanitario y educativo.

El Grupo Operativo para la Seguridad del Abastecimiento ha completado en gran medida su planificación y su trabajo preparatorio. Continúa su trabajo a escala reducida hasta nuevo aviso y prepara análisis de situación a la atención del Consejo de Gobierno. Las estructuras para hacer frente a una escasez de electricidad y gas se mantienen en tal medida que la gestión cantonal de crisis puede reactivarse rápidamente en caso de deterioro de la evaluación de riesgos.

Información en Internet: www.ag.ch/mangellage

Más información para los representantes de los medios de comunicación:

*Peter Buri, Portavoz del Gobierno, Cancillería del Estado
Teléfono 079 216 29 80*